

## Presentación

En esta ocasión, la revista *Versiones* del Instituto de Filosofía de la Universidad de Antioquia presenta al público un número especial dedicado a Karl Marx y con motivo de los doscientos años de su nacimiento en Tréveris, Alemania el 5 de mayo de 1818. Suele decirse que ningún otro pensador permeó tanto con sus ideas la historia de la humanidad como Marx. Un juicio que es cierto, pero que también acarrea varios problemas. Para sus detractores este juicio es la mejor forma de invalidar y repudiar este influjo, pues inmediatamente las ideas de Marx que supuestamente han guiado a la humanidad son identificadas con los experimentos políticos de los “socialismos reales” del siglo XX. Basta con echar una ojeada a sus libros para darse cuenta lo lejos que están sus consideraciones con respecto al auge y promoción de la pérdida paulatina de la individualidad y el cierre de las todas las fronteras espirituales de los seres humanos.

Ciertamente, no es la mejor forma de un homenaje a Marx reunir en una revista estudiantil varias reflexiones en torno a su pensamiento y su persona. No obstante, la forma en que aquí hemos tratado de entroncar el esfuerzo editorial de nuestra revista con las ideas de Marx es uno de tantos intentos por mantener vigente su espíritu. Los textos que conforman este volumen adoptan diversas formas; casi todos se las ven con exposiciones juiciosas de momentos de la obra de Marx que aún son ampliamente discutidos, otros buscan relaciones de sus ideas con conceptos que revitalizan sus postulados y otros quizá se enfrentan a la valiente tarea de extraer valiosas reflexiones en medio de nuestro tiempo, tan diferente y tan parecido al de Marx, a partir de la historia del marxismo y de los principales reclamos y exigencias de un pensador vital como lo era y lo sigue siendo este autor.

La revista *Versiones* ha querido, pues, ofrecer su espacio para la evaluación, comentario, exposición y crítica de Karl Marx. Esperamos que la utilidad de este material no esté dada de acuerdo con la forma de erudición vacía que tanto ronda nuestros espacios de estudio, sino que pueda seguir abriendo el camino de una seria reflexión sobre las posibilidades de la vida humana en el capitalismo. Que incentive el trabajo intelectual crítico que exige nuestro tiempo y que no se estanque en el prestigio y la arrogancia que supone la ostentación de algunas ideas que, sin vida, se quedan caducas a la manera de meros datos informativos y no formativos.

Este espacio desea también que sus lectores puedan seguir encontrando en él esa fuente de trabajo que siempre ha estado abierta para ellos. A ustedes se debe la labor que aquí acercamos cada tanto.

**Leandro Sánchez Marín**  
**Director**  
**Revista Versiones**